
 

 

 

 

 

海辺で育ち、家が漁師だったこともあってか、気がついたら、釣竿をにぎっていました。暇さ

えあれば、釣り糸を垂らしていたと思います。今は釣り道具から餌にいたるまで、店で買ってい

ますが、子供の頃は、そうではありませんでした。竿は山から竹を切り出し、糸は裁縫箱の木綿

糸、ウキはアイスの棒、おもりは小石なんてのも普通でした。とにかく、何か使えそうなものが

ないか考えていました。エサも買ったりしません。たい肥からミミズを掘り、磯だまりでエビを

すくいました。その内、エサを捕らえるコツも掴みました。また、釣りの上手い人から秘訣を聞

きまわり、また、この季節はこのエサがいい、こういった仕掛けがいのではないかと、自分なり

にも色々試していました。当時の釣りには子供なりの様々な知恵と工夫があったとも言えます。 

さて、今年度より、学校では、全児童が一人１台ずつ学習用パソコン（以下「タブレットパソ

コン」）を使えるようになりました。以前より、いつかはこういう時代が来るだろうとは予想して

いたものの、いざそれが現実になってみると、少し不思議な感じさえします。タブレットパソコ

ンでは、本当に様々なことが出来ます。座ったままで、様々な情報をスピーディに手に入れるこ

とが出来ます。学校の外の児童達とやりとりが出来ます。グラフや表が作れ、写真も撮れます。

自分が学んだ記録をずっと残すことも出来ます。とても便利なツール（道具）なのです。しかし

ツールはツールであり、それをどう生かせるかは、どれだけ知恵を絞り、工夫を凝らすかにかか

ってきます。タブレットパソコンを持ったからといって、それだけで力がつくわけではありませ

ん。これからも、求められるのは、自分で考え、自分なりのこたえを見つけ、自分自身で行動し

ていく力です。今後の社会がどう変わっていくのかわかりませんが、タブレットパソコンの良さ

を活用しながら、その力をしっかり身につけていってほしいと思います。  

   令和３年６月吉日 珠洲市立上戸小学校長  道端専次 

タブレット PCを授業や朝学習で活用しています！ 

 今年度、珠洲市教育委員会から、タブレット PCが配付されました。これは、国の GIGA スクー

ル構想を受け、児童が ICT 端末を鉛筆やノートと並ぶ「新しい文房具」として、日常的に活用で

きるようにするためのものです。本校でも朝学習や授業やで活用しています。 

６月５日（土）、市ＰＴＡ連合会「家庭教育委員会研修会」があり、本校からは母親代表 谷内口

喜江さん、母親代表補佐 油谷知加子さんが参加しました。使用する際の留意点について学んだり、

学校で子ども達がどんなふうに学習しているのかを体験したりすることができました。 

そして、１８日（金）の授業参観後、保護者の皆さんに報告・還元しました。 
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《知》意欲的に学び、課題に粘り強く取り組む児童 

《徳》社会のルール・学校のきまりを守り、 

礼儀正しく思いやりのある児童 

《体》心身ともに健康で、命を大切にする児童 



運動会 
５月２２日、運動会が行われました。今年のスローガン､１

年の紺谷洸斗さんが作った「最後まで 全集中で かけぬけ

ろ」のもと、子ども達は、どの種目も精一杯最後まで力を出

し切り、頑張る姿が見られました。６年生保護者 VS 児童の

リレーも行われ、どちらがゴールテープを切ることができる

のか直前まで息をのむ接戦となりました。保護者の皆様方、

準備から競技中の種々のご協力、子供達へのご声援、終了後

の後片付け、引き渡し訓練等本当にありがとうございまし

た。お陰様で、５月の太陽に負けない位、子供達が輝いた１

日となりました。 
 

施設めぐり 
３～５年生は、それぞれ宝立小中学校の子ども達と一緒に

施設めぐりに行きました。いろいろな施設を見学・体験させ

ていただくことができました。”百聞は一見にしかず”。自

分たちの暮らしがたくさんの人たちに支えられ、よりよい社

会をめざし，日々活動が行われていることに気付くことがで

きました。この学びを社会や総合的な学習の時間にいかして

いきます。お世話いただいた皆様ありがとうございました。 
                              

生き物観察会 
６月１日、３・４年生が、上戸町の清水方面へ生き物観察 

会に行きました。３年生は田んぼで、４年生は川で、生き物 

を探しました。ぬるぬるとした田んぼに足を踏み入れ、なか 

なか抜くことができず、助けをもとめる３年生。水苔に足を 

とられながらも生き物探しに一生懸命の４年生。「うわぁー。」 

と言いながらも、顔をほころばせる姿がありました。 

今年度も１２月にまとめの発表会を行う予定です。 
 

救命救急講習会 
６月１８日、救命救急講習会が行わ 

れました。珠洲消防署の鍛冶谷さん、 

土口さんにお世話いただき、いざとい 

う時のための正しい判断・行動につい 

て学ぶことができました。 
  
ご厚志 有り難うございます 

・大丸様から「だいまるすこやかクラブ」として、4500円 

 頂きました。 

・中塚さんから、お花をいただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

２日（金） 史跡めぐり（６年） 

５日（月） プール（５・６年生） 

６日（火） 全校朝会 

７日（水） 県民一斉防災訓練 
（シェイクアウトいしかわ） 

１２日（月） 安全指導  
プール（１～４年生） 

１３日（火） 児童朝会 

１４日（水） 委員会 

１５日（木） 安全点検 

１９日（月） 臨海教室 

２０日（火） 安全指導 終業式  
通知表渡し 

保護者の方から 

５月２２日、運動会がありました。コロナ禍というこ
ともあり、縮小や制限の中ではありましたが、元気いっ
ぱいの姿を見ることができました。少ない時間で指導し
てくださった先生方ありがとうございました。 

学年委員 ３年 家根 功 



１・２年生 

あさがおの､さいしょにでてきたはっぱ

は２まいだけど､つぎにでてきたはっぱは

８まいになりました。くきのところは､むら

さきです。はっぱのかたちは､トトロみたい

です。          （吾郷 梨愛奈） 

 

 あさがおのはっぱが５まいあります。く

きがむらさきになっています。はっぱをさ

わったら､ふくらんでいます。（紺谷 洸斗） 

 

 ピーマンの大きいはっぱの長さは､11㎝8

㎜です。色は､ふかみどりときみどりです。

ほそいはっぱは、12 まいで､ふといはっぱは

14 まいです。アブラムシでたいへんです。 

  （加須屋 依里） 

 

 ミニトマトのみのたての長さは２㎝３㎜

で､よこの長さは１㎝です。ミニトマトのに

おいがします。大きさは､まえより大きくな

っています。花とつぼみをあわせて 24 こで

す。            （三上 逢海） 

 

 オクラのはっぱは､黄色とみどりです。高

さは､17 ㎝です。まん中のとろこに､おくら

の赤ちゃんを見つけました。やったーと思

いました。         （福田 彩蓮） 

 

 ミニトマトのみは､1 ㎝です。高さは､60

㎝になりました。下の方に､かれたはっぱも

あります。みの数は､６こです。大きくなり

ました。         （谷内口 優月） 

 

 

 

 

 

３・４年生 

生きものかんさつ会でコオイムシがいま

した。コオイムシは､ぼくの親指くらいで

した。９月はコオイムシのオスをつかまえ

たいなと思いました。    （家根 大翔） 

 

田んぼには虫やオタマジャクシやコオイ

ムシがいました。田んぼはどろどろしてい

て見た目はきたなかったけど､いっぱい虫

や生きものがすんでいるんだなあと思いま

した。                   （泉㟢 陽希） 

 

ぼくは､足が生えているオタマジャクシ

をつかまえました。ひろとさんは､オタマジ

ャクシとコオイムシをつかまえていました。

はるきさんは､オタマジャクシをつかまえ

ていました。              （徳力 海来） 

 

ぼくは､今日の生きものかんさつ会で２

ひきつかまえました。１ぴき目はヤゴです。

少し小さくて､１．２㎝ほどでした。あのヤ

ゴが大きくなってトンボになるなんて信じ

られない大きさでした。大きくなるとどん

なすがたになるのかが楽しみです。 

  （油谷 友希） 

 

今日､生きものかんさつ会に行きました。

晴れだったので清水の川の近くも暑かった

です。生きものをつかまえようとしました

が､できなかったので教頭先生が手伝って

くれました。楽しかったです。 

   （初鳥 凪音） 

 

川でかんさつするとすごくつめたかった

けど､入っていくうちにだんだんなれてき

ました。わたしは､ヤゴを２ひきつかまえま

した。田んぼには､オタマジャクシの足が生

えているものと生えていないものがいまし

た。            （谷内 茉子） 

 

生きもの観察会１回目 かんさつしたよ 



５・６年生 

運動会でがんばったことは２つあります。 

１つ目は綱引きです。力いっぱい引いてが

んばりました。２つ目は二人三脚です。息を

合わせてお父さんとがんばりました。青班

みんなで協力できました。 

（家根 蒼汰） 

 

 私は入場行進をもっとがんばりたかった

です。わけは、点数に入るのに少し手をぬい

てしまったからです。でも種目は一生けん

命に楽しくできたのでよかったです。 

（泉 宙奈） 

 

わたしは赤チームでした。自分の力をふ

りしぼってがんばったけど、結果は３位で

した。少しざんねんだったけど、運動会はす

ごく楽しかったです。 

（谷 紗梨菜） 

 

障害物リレーや親子競技では、１位がと

れました。リレーは３位で最下位だったけ

ど、みんなで一生けん命にあきらめずに走

りました。全部の種目が終わりました。結果

発表です。なんと青班は１位でした。 

（泉㟢 光） 

 

私が運動会で一番がんばったことは、班

長としてみんなをまとめたことです。理由

は、入場の時に並ぶ場所を指示したり、ダン

スや競技の練習を教え合ったりして、大成

功できたからです。今年の運動会でつけた

力を次の学校行事に生かしたいです。 

（梶 凪沙） 

 

  

 

ぼくが運動会でがんばったことは、障害

物競走と１００ｍ走です。障害物競走では、

負けてしまったけど、楽しかったです。 

 準備もしっかりできて、積極的に片付け

を手伝うこともできたのでよかったです。 

（儀谷 凱翔） 

 

 運動会は全部がんばりました。わけは、ま

ず選手宣誓ではきはきと大きな声で言えた

からです。また、本番でみんなで声をかけ合

って、応えんすることができたからです。 

（郡 星哉） 

 

 運動会は２つのことをがんばりました。

全校ダンスでは、赤、青、黄に分かれて、自

分たちが作ったダンスを見てもらえてよか

ったです。親子リレーでは、みんなで協力し

てバトンをつなげられてよかったです。 

（西田 真優） 

 

 最後の運動会でリレーをがんばりました。

対抗リレーでは、１位をとりました。１人少

なかったけど協力することができました。

最後の運動会で、青が１位で私たち黄色が

２位で、赤が３位でした。 

（鳩野 芽衣） 

 

 運動会で１番がんばったのはリレーです。

なぜなら、ぼくは青班のアンカーだったけ

ど、きんちょうしていたけれど、一生けん命

に楽しく走れたのでよかったです。 

（平野 雄大） 

 

 運動会では、準備や班をまとめることを

がんばりました。結果は３位だったけど、赤

班にとって思い出に残る運動会になってい

ればいいなあと思います。 

（谷内口 心春） 

運 動 会 


